

ha: 18/11/2024 e: \$310.747

Vpe pág:

Vpe portada

\$310.747 Tirada: \$696.000 Difusión: \$696.000 Ocupación

Audiencia

4.500 4.500 n: 44,65%

13.500

Sección: ACTUALIDAD Frecuencia: 0



Pág: 5

Alumnos migrantes participan en actividades recreativas y deportivas en escuela de Francke

HERMANDAD. El evento congregó a estudiantes de diferentes planteles municipalizados de la comuna y fue organizado por el Daem de Osorno.

Sergio Silva Vásquez

on la presencia de 120 estudiantes migrantes que estudian en diferentes escuelas y liceos municipales de la comuna de Osorno, se desarrolló el primer encuentro recreativo y deportivo denominado "Un espacio de inclusión y convivencia".

La cita, organizada por el Departamento de Administración de la Educación Municipal (Daem) de Osorno, contó con el apoyo de la escuela Juan Ricardo Sánchez de Francke como anfitriona.

Esta jornada fue un ejemplo de inclusión y fortalecimiento de la comunidad escolar a través de la actividad física y la recreación, según comentó María Eugenia Mendoza, coordinadora comunal de estudiantes migrantes del Daem.

En la ocasión, los alumnos participaron en una variedad de disciplinas, como babyfútbol, tenis de mesa, básquetbol y juegos de mesa, fomentando no sólo el ejercicio y la diversión, sino también el compañerismo y la integración de distin-

214 alumnos migrantes

estudian actualmente en planteles municipales de Osorno: 56 en enseñanza media y 158 en básica.

tas culturas en un espacio seguro y acogedor.

EDUCACIÓN INCLUSIVA

El encuentro reafirmó el compromiso de las escuelas municipales de promover la educación inclusiva, creando instancias donde todos los estudiantes puedan compartir, aprender y enriquecerse mutuamente.

"Cuando un alumno llega recién, le hacemos la primera acogida, que es parte del protocolo que tienen que tener todas las escuelas y liceos. Se debe realizar un diagnóstico, para luego efectuar la validación de estudios y que la escuela, vía oficio, lo solicite a la Dirección Provincial de Educación. Luego el plantel debe entregar apoyo pedagógico para nivelar sus cursos", indicó María Eugenia Mendoza.

El primer encuentro re-



LA ACTIVIDAD SE REALIZÓ EN EL GIMNASIO DE LA ESCUELA JUAN RICARDO SÁNCHEZ. LOS ALUMNOS PARTICIPARON EN UNA VARIEDAD DE DISCIPLINAS.

creativo y deportivo culminó con un ambiente de alegría y una promesa renovada de continuar fortaleciendo estas iniciativas que unen y fortalecen a la comunidad escolar.

EN AUMENTO

Ocho niños migrantes asistían a recintos escolares municipales en 2019, pero actualmente la cifra va en aumento, según detalló la coordinadora del

"Hoy tenemos 214 alumnos migrantes en total, aunque se han reportado algunas deserciones cuando los padres están irregulares en el país y no encuentran trabajo. La gran mayoría de los alumnos cuenta con el apoyo de sus compañeros y nose ha dado hasta el mo-

mento ningún caso de discriminación o bullying", indicó.

Debido al idioma, los alumnos haitianos presentan la mayor complicación en el aprendizaje.

"En este sentido, destacamos el enorme compromiso
de los profesores y directores
que han trabajado con alumnos tutores que apoyan a quienes no hablan castellano. Hoy
en día las escuelas Deportiva,
Arte y Cultura Ricardo Sánchez
y el Instituto Comercial tienen
la mayor cantidad de alumnos
migrantes de origen haitiano",
precisó la profesora María Eugenia Mendoza.

De los 214 alumnos, 56 están en la educación media de la comuna. En detalle: 10 estudian en el Liceo Rahue, 9 en el Carmela Carvajal y Eleuterio Ramírez, 4 en los liceos Politécnico e Industrial, mientras que en el Instituto Comercial hay 20 liceanos migrantes, de los cuales 13 son mujeres y 7 hombres.

El director del Instituto Comercial de Osorno, Jorge Henríquez, manifestó que los alumnos migrantes se han adaptado con sus pares de forma muy rápida.

"Ellos son tratados de la misma manera, se le brindan las mismas oportunidades, desafios y responsabilidades, pero en el caso de existir alguna necesidad especial por el idioma o por la cultura, siempre entregamos apoyo. Ellos se han integrado muy bien con los demás alumnos, hay algu-

nos que vienen de la enseñanza básica y otros vienen llegando a la media, donde deben convalidar sus estudios. El Ministerio nos pide determinar por su edad y conocimiento a qué curso debe ingresar", indicó el director del liceo ubicado en calle Los Carrera con Bulnes.

El registro, además, considera un total de 158 alumnos migrantes en enseñanza básica, quienes están distribuidos tanto en recintos del radio urbano como rural de Osorno. De ellos, 79 son hombres y los restantes son mujeres, según el informe de la coordinadora comunal de estudiantes migrantes del Daem, cifra que varia según la condición de los padres de los alumnos.